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О бъем рынка новых легковых ав-
томобилей в Югре за год сокра-

тился на 11,3%. За 10 месяцев в регионе 
продано 14,6 тысячи новых автомоби-
лей, в прошлом году – 16,5 тысячи штук. 
С такими показателями округ разме-
стился на 17 строчке списка топ-50 рос-
сийских регионов, составленного «Ав-
тостатом».

В Югре растет число оспарива-
ющих кадастровую стоимость 

объектов недвижимости. С января по 
октябрь 2016 года по этому поводу в 
окружное Управление Росреестра пода-
но 435 заявлений в отношении 669 объ-
ектов. Среди них – девять из десяти – зе-
мельные участки.

Н азначен новый срок сдачи окруж-
ной больницы на 1 100 коек в 

Нижневартовске – второй квартал 2018 
года. Изначально завершить этот объ-
ект планировали в 2015 году. Теперь 
специалисты сочли, что проект уста-
рел и снова требует доработки. Полную 
стоимость долгостроя оценивают в 7,7 
млрд рублей. 

Ю гра вошла в десятку регионов, 
где «майские указы» президен-

та РФ Владимира Путина в социальной 
сфере выполняются качественно. Рей-
тинг подготовила компания «Медиало-
гия». Югра находится на шестой пози-
ции, пропустив вперед Свердловскую 
область, Адыгею, Подмосковье, Татар-
стан и Дагестан.

В финале городского конкурса «Пе-
дагог года» встретятся 29 участ-

ников. Имя самого лучшего педагога 
назовут 5 декабря. Победитель в номи-
нации «Учитель года» отправится защи-
щать честь Нижневартовска на окруж-
ной этап конкурса.

К райний срок уплаты имуще-
ственных налогов – земельного и 

транспортного – 1 декабря. Налоговики 
напоминают налогоплательщикам о не-
обходимости заплатить налоги. 

О бладательницей титула «Ученик 
года-2016» стала ученица шко-

лы № 13 Софья Поцелуева. В марте сле-
дующего года она представит Нижне-
вартовск на окружном этапе конкурса в 
Ханты-Мансийске.

В Югре до 25 декабря должны быть 
введены в эксплуатацию все ав-

тозимники, а некоторые из них нач-
нут функционировать уже в начале де-
кабря. В этом году протяженность зим-
них дорог в округе составит 2 488 км, 
будет действовать 80 ледовых переправ 
межмуниципального значения общей 
протяженностью 17 км.
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В команде «штучных» специалистов 
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

П ервыми, кто стоял у истоков на-
логовой службы в Нижневартов-

ске, были финансисты и экономисты. 
Среди них – Анна Карпович. Сегодня она 
советник налоговой службы II класса и 
отличник ФНС. Иначе как Анна Влади-
мировна к ней не обращаются коллеги 
и подчиненные – их 12 человек в отделе 
камеральных проверок по администри-
рованию местных налогов, который она 
возглавляет с 2001 года. Ее ценят за про-
фессионализм и компетентность, за 
умение брать на себя ответственность, 
заботиться о людях и сопереживать ок-

ружающим. «С ней всегда комфортно ра-
ботать», – говорят о Карпович коллеги. 

Анна Карпович – коренная вартовчан-
ка. После окончания Омского экономи-
ческого факультета технологическо-
го института вернулась в родной город. 
Сначала работала в управлении быто-
вого обслуживания экономистом, потом 
– в управлении по финансам городской 
администрации. Администрирование 
местных налогов (на имущество физлиц, 
земельный и транспортный) всегда было 
ее темой. В 1994 году, когда в налоговую 
пришла работать Карпович, коллектив 
инспекции под руководством И.М. Чек-
марева только складывался. Для укре-

пления штата на работу брали толковых 
экономистов, с опытом работы в бухгал-
терии, а также молодых, перспективных 
и подающих надежды. Сформировав-
шийся еще тогда костяк коллектива на-
логовой до сих пор – команда «штучных» 
специалистов. Карпович – одна из них. 

- Непростое было время, да, – вспомина-
ет Анна Владмировна. – Тогда только соз-
давались кооперативы, регистрирова-
лись первые предприниматели, платеж-
ная дисциплина налогоплательщиков 
оставляла желать лучшего. У всех нас 
был большой объем работы. Но мы знали 
и любили свое дело. 

Окончание на 2 стр. 
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

УДАРЯТ ПО ТОЧКАМ

И ндивидуальным предпринима-
телям могут запретить рознич-

ную продажу пива в 2017 г. Поправки 
в закон о госрегулировании производ-
ства и оборота алкоголя подготовило 
Министерство финансов. Предположи-
тельно, нововведение вступит в силу 
1 июля 2017 г. во всех регионах России, 
кроме Крыма и Севастополя. На полуо-
строве это произойдет несколько поз-
же – 1 января 2018 г., сообщает газета 
«Коммерсантъ». Как отмечается, раз-
работка законопроекта связана с тем, 
что предприниматели не в полной мере 
декларируют объемы розничных про-
даж пива. Причиной нарушения авто-
ры инициативы считают тот факт, что 
для индивидуальных предпринимате-
лей (ИП) предусмотрены более низкие 
штрафы за сокрытие доходов, чем для 
юридических лиц. В документе предла-
гается запретить ИП розничную прода-
жу пива и пивных напитков, таких как 
сидр, пуаре и медовуха.

По словам экспертов, такая мера се-
рьезно ударит по легальному мало-
му бизнесу, ведь на сегодняшний день 
ИП составляют около 37% от общего 
объема торговых точек по продаже пи-
ва. Особенный ущерб понесут предпри-
ниматели, торгующие исключительно 
пивом. По оценкам специалистов, в Рос-
сии около 89 тысяч магазинов так на-
зываемого живого пива, 90% которого 
реализуется ИП.

РЕЙТИНГ ТРЕЗВОСТИ 

Ю гра вошла в рейтинг трезвости 
российских регионов, который 

составили активисты проекта «Трезвая 
Россия» и экспертно-аналитический 
центр при Общественной палате РФ. 
Округ на 45 месте, он потерял по срав-
нению с прошлым годом две позиции. 
Ямал находится в рейтинге трезвости 
на 43 месте. Хотя в прошлом году распо-
лагался на девять строчек ниже. А вот 
юг Тюменской области поднялся сразу 
на 18 позиций – до 15 места.

Самыми трезвыми регионами России, 
как и в прошлом году, стали Чечня, Ин-
гушетия и Дагестан. А самыми «пьяны-
ми» – Коми, Чукотка и Магаданская об-
ласть. Наиболее стремительно спива-
ется Краснодарский край, который за 
год рухнул с 10 места на 69-е. Среди тех, 
кто взялся за ум и бросает пить, впечат-
ляющих результатов добилась Тыва, 
поднявшись с 76 места на 35-е.

Одним из главных критериев при со-
ставлении рейтинга стал объем про-
даж алкогольной продукции на душу 
населения. Учитывались также количе-
ство смертельных отравлений алкого-
лем, количество зависимых от алкого-
ля, число преступлений, совершенных в 
нетрезвом состоянии.

Напомним, что в Югре действует 
ограничение по продаже алкоголя: его 
нельзя продавать с 20 до 8 часов. Кро-
ме того, с 1 октября 2016 года запреще-
но продавать алкоголь после 23 часов в 
барах, кафе и ресторанах, расположен-
ных в многоквартирных домах.

ЗАПРОСТО ПРОДАЛИ 
ДЕТЯМ АЛКОГОЛЬ 

44-летняя жительница Нижневар-
товска предстанет перед судом. Рассле-
дование по ее уголовному делу закон-
чено. Причиной для его возбуждения 
стали нарушения в профессиональ-
ной деятельности вартовчанки. След-
ствие установило, что во время работы 
продавцом в продуктовом магазине на 
ул. Северной женщина дважды прода-
вала спиртное несовершеннолетним. В 
первый раз отделалась штрафом, а во 
второй – стала фигурантом уголовно-
го дела. Максимум, что ей грозит за со-
вершенное преступление, это исправи-
тельные работы на срок до года. 

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

В команде «штучных» специалистов 
Окончание. Начало на 1 стр.

ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

С тех пор много воды утекло. Нет пре-
дела совершенству. Кажется, именно по 
такому принципу пишутся законы. В 
том числе и касающиеся налогов. Нало-
говое законодательство постоянно со-
вершенствуется. Налоговики со стажем 
помнят о каждом нововведении. 

- Транспортный налог был введен в 
2003 году, мы тогда вместе с ГИБДД фор-
мировали базу налогоплательщиков. С 
2015 года изменился подход к льготиро-
ванию имущественных объектов физи-
ческих лиц. Теперь многое изменилось, 
– говорит Карпович. – Для решения за-

дач сегодняшнего дня налоговые орга-
ны располагают мощной автоматизи-
рованной системой. Стало проще рабо-
тать благодаря прогрессу в плане про-
граммного обеспечения. Быстрыми тем-
пами вошла в жизнь компьютеризация – 
налогоплательщики могут пользовать-
ся личным кабинетом, сдать налого-
вую отчетность через интернет. Но одно 
осталось прежним – за каждой цифрой 
начисленного налога всегда стоит обыч-
ный человек и его житейская ситуация. 
Поэтому внимательность и терпеливый 
подход к людям в нашей работе никто 
не отменял. 

Анна Владимировна хорошо знает: 
все новое всегда требует обкатки, при-
тирки и обычного человеческого тер-

пения. Она дорожит деловым имиджем 
налоговой службы, которая создава-
лась на ее глазах, и своими профессио-
нальными коллегами. Есть такое сло-
восочетание «спаянность команды». 
Это про коллектив нижневартовской 
налоговой инспекции. Здесь чаще все-
го можно услышать местоимение «мы» 
вместо «я».

- Все наши результаты, маленькие и 
большие победы – благодаря команд-
ной работе, – говорит Анна Карпович. 
– Без взаимопомощи, уважения и под-
держки друг друга вряд ли бы все сло-
жилось. И я рада, что пригодились мои 
знания и опыт, рада ощущать себя ча-
стью эффективной слаженной команды 
и сплоченного коллектива. 

Взрослым – елки, детям – горки
В ОЖИДАНИИ ПРАЗДНИКА

В Нижневартовске началась под-
готовка к зимним новогодним 

праздникам. Управляющим компани-
ям поручено определить места в микро-
районах, где установят снежные скуль-
птуры, горки и елки. По традиции на 
площади Нефтяников будет оборудован 
ледовый городок. По проекту ключевой 
темой станет 45-летие Нижневартовска. 
Ярче засияет главная городская елка, ее 
дополнят новыми гирляндами. Появит-

ся иллюминация и на центральных ули-
цах города. Оборудуют зимние катки. 

Во время рабочего совещания глава 
городской администрации Василий Ти-
хонов призвал городские службы тща-
тельно подходить к вопросам подготов-
ки Нижневартовска к праздникам, «на-
ходить нестандартные решения, не тре-
бующие больших затрат, и создавать но-
вогоднее настроение уже сейчас». 

Завершить подготовку к приближаю-
щимся праздникам планируют до сере-
дины декабря. 

Чем год завершается? 

ИТОГИ

П о итогам 2016 г. нефтедобыва-
ющие предприятия города пла-

нируют добыть 2 260,3 тысячи тонн 
нефти. Это 73,6% к уровню 2015 г. Сни-
жение объемов нефтедобычи объясня-
ют переводом статистической отчетно-
сти по АО «Ермаковское» на территорию 
Нижневартовского района. В целом же 
ситуация в сфере добычи полезных ис-
копаемых остается стабильной и харак-
теризуется общими для округа тенден-
циями. Об этом говорится в «Прогнозе 
социально-экономического развития 
г. Нижневартовска на 2017 г. на период 
до 2019 г.». По оценке экспертов, поло-

жительное влияние на динамику нефте-
добычи в прогнозный период окажет 
введение в эксплуатацию после завер-
шения геологоразведочных работ ме-
сторождений Южно-Островного, Мак-
симкинского и Восточно-Охтеурского. 

В промышленном комплексе общий 
рост в обрабатывающих отраслях по ито-
гам 2016 г. составит 101,6%. Индекс физи-
ческого объема розничного товарообо-
рота предварительно оценивают в 98,5% 
к уровню 2015 г. Планируется построить 
125,8 тысячи кв. м общей площади жи-
лых домов, что на 4,1% больше, чем в 2015 
г. Обеспеченность населения города пло-
щадью жилых квартир увеличится на 
1,6% или до 19,3 кв. м на человека.

Доверить сердце
МЕДИЦИНА

Н а базе Нижневартовской окруж-
ной клинической больницы от-

крылся Региональный сосудистый 
центр № 4. Работает он круглосуточно 
и предназначен для того чтобы спасать 
жизни людей с тяжелыми заболевания-
ми сердца. Медики отмечают, что теперь 
исчезнет необходимость перевозить на 
вертолете в Сургут пациентов с тяже-
лым инфарктом миокарда и другими 
сложными случаями. Кроме нижневар-
товцев, за помощью в новый центр смо-
гут обратиться также жители Мегиона, 
Радужного и Нижневартовского района. 

В сосудистом центре работают два от-
деления: кардиологии и рентгенохи-
рургических методов диагностики и ле-
чения. По прогнозам медиков, лечение 
здесь будут проходить 350-370 человек 
ежегодно.

Водопроводная вода стала чище
КАЧЕСТВО

Ю горский Роспотребнадзор сообщил о том, что в этом году водопроводная 
вода в округе стала чище. Всего за девять месяцев с начала года исследова-

но 5 271 проба воды по санитарно-химическим показателям и 8 140 проб – по микро-
биологическим. Несоответствий по санитарно-химическим показателям оказалось 
на порядок меньше по сравнению с 2015 годом, а микробиологические показатели 
сохранились на уровне прошлого года.

Выявленные нарушения стали поводом для возбуждения 48 дел об администра-
тивных правонарушениях. По результатам разбирательств было выписано 37 штра-
фов на общую сумму 450 000 рублей. 

В 2016 году на контроле Роспотребнадзора было 590 объектов, работающих на за-
бор и очистку воды, а также ее распределение. На 51 одном объекте из проверенных 
75 были найдены санитарно-эпидемиологические нарушения. Специалисты отме-
чают, что показатели качества воды по сравнению с прошлым годом стали на поря-
док выше. Причина проста – в этом году не было «большой воды», а в прошлом году 
качество воды ухудшилось из-за сильного паводка. 

За дело берется 
патруль
ПОРЯДОК

Н а улицы Нижневартовска вышел 
общественный патруль, при-

званный помогать властям следить за 
порядком и чистотой в городе.

Внедрить новый механизм обще-
ственного контроля предложил глава 
города Василий Тихонов. 

В составе патруля – активные обще-
ственники. В рейды выходят группа-
ми, чтобы оценить благоустройство как 
можно большего числа дворов. Внима-
ние обращают на наличие, отсутствие 
и состояние парковок, ограждений на 
детских площадках, тротуаров и пеше-
ходных дорожек, фиксируют наличие 
свободных территорий, которые в пер-
спективе можно использовать под спор-
тивные площадки и многое другое.

Активисты уже посетили микрорайо-
ны №№ 1, 2, 3, 14, а также старую часть 
города. Всю информацию они предста-
вят лично главе города.
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ВОПРОС – ОТВЕТ 

НАЛОГОВАЯ АЗБУКА 

Н а вопросы жителей города о реги-
ональных и местных налогах от-

вечают специалисты отдела камераль-
ных проверок № 1 межрайонной ИФНС 
России № 6 по ХМАО – Югре. 

- По какой причине предпринима-
тель, ранее освобожденный от упла-
ты налога, получил налоговое уве-
домление в отношении принадлежа-
щего ему магазина?

- С 2015 г. вступил в силу Федеральный 
закон от 29.11.2014 № 382-ФЗ, отменяю-
щий льготы по налогу на имущество в 
отношении объектов недвижимости ин-
дивидуальных предпринимателей, при 
условии, что такие объекты включены 
в Перечень объектов, налоговая база по 
которым определяется как кадастро-
вая стоимость, утвержденный на соот-
ветствующий налоговый период упол-
номоченным органом исполнительной 
власти субъекта РФ в соответствии со 
ст. 378.2 Налогового кодекса РФ. 

Таким образом, если магазин (зда-
ние или помещение) предпринимате-
ля включен в вышеуказанный Перечень 
объектов на 2015 г., то предприниматель 
получит в 2016 г. налоговое уведомление 
на уплату налога на имущество.

- Если у физического лица в соб-
ственности две квартиры, по какой из 
них применяется налоговый вычет? 

- Применение предусмотренного ст. 403 
Налогового кодекса РФ налогового вы-
чета по объектам налогообложения на-
логом на имущество физических лиц, 
исчисленного исходя из кадастровой 
стоимости, не зависит от количества 
принадлежащих налогоплательщику 
жилых помещений и предусматривает 
уменьшение налоговой базы в отноше-
нии каждой квартиры на величину ка-
дастровой стоимости ее 20 кв. м или в 
большем размере, если такое решение 
принято представительными органами 
местного самоуправления. 

- Я получил уведомление об уплате 
налога, а раньше не получал. Почему 
теперь нужно платить? В каких ситу-
ациях предоставляются льготы. Как 
сделать перерасчет?

- До 2015 г. пенсионеры в отношении 
всех объектов недвижимости, принад-
лежащих им на праве собственности, 
освобождались от уплаты налога (Закон 
№ 2003-1 от 09.12.1991). С 2015 г. льго-
та по налогу на имущество физических 
лиц предоставляется для пенсионеров в 
отношении одного объекта каждого из 
пяти видов объектов. В случае наличия 
основания для получения льготы, необ-
ходимо обратиться в налоговый орган с 
соответствующим заявлением. Узнать о 
льготных категориях граждан по соот-
ветствующим налогам за 2015 г. можно 
в электронном сервисе «Справочная ин-
формация о ставках и льготах по иму-
щественным налогам» на сайте nalog.ru 
или в налоговой инспекции. 

- Может ли владелец автомоби-
ля, находящегося в розыске с 2014 г., 
для освобождения от налога не пред-
ставлять справку из органов вну-
тренних дел об угоне машины?

- Положения Налогового кодекса РФ 
(включая ст. 358 об объектах налого-
обложения транспортным налогом) не 
возлагают на владельца транспортных 
средств, находящихся в розыске, обя-
занность по представлению в налого-
вую инспекцию документа, подтверж-
дающего факт угона (кражи) соответ-
ствующего транспортного средства.

В случае поступления заявления от 
владельца транспортного средства об 
освобождении от уплаты налога без 
представления документов, подтверж-
дающих факт угона (кражи) принадле-
жащего ему автомобиля, налоговая ин-
спекция направит дополнительный за-
прос в уполномоченный орган о под-
тверждении данного факта с указани-
ем периода, с начала которого объект 
налогообложения числится в розыске.

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Сделают максимум возможного, чтобы помочь  
МЫ ВМЕСТЕ

Пресс-служба общественной приемной 
депутата Думы ХМАО – Югры 
А.В. Андреева 

В общественной приемной депута-
та Думы Югры Алексея Андрее-

ва продолжают практику проведения 
выездных приемов граждан. Напомним, 
что депутат и специалисты его обще-
ственной приемной проводят приемы 
жителей в отдаленных микрорайонах 
городов. В Мегионе это поселок Высо-
кий, в Нижневартовске – Дивный и Сол-
нечный. «В Мегионе и Нижневартовске 
расположены мои общественные 
приемные, где помощники, юрист, со-
трудники благотворительного фонда 
«МЫ ВМЕСТЕ» в любой момент готовы 
принять жителя, проконсультировать 
его, оказать поддержку. Но далеко не все 
могут обратиться лично, к примеру, ма-
мам с детьми, гражданам старшего воз-
раста или людям с ограниченными воз-
можностями бывает сложно добраться 
до города из отдаленных поселков. 
Именно по этой причине мы сами приез-
жаем на встречи с жителями. К тому же, 
как правило, прием вместе с нами ведут 
представители городской администра-
ции, и проблема решается сразу со всех 
сторон», – поясняет Алексей Андреев. 

В ноябре помощники депутата про-
вели приемы граждан в поселках Высо-
кий и Дивный. В Высоком за помощью к 
парламентарию обратились три жите-
ля. Рашиде Чезгановой потребовалась 
помощь в восстановлении предоставле-
ния негосударственных льгот от бывше-
го работодателя; Елена Дубровина бы-
ла проконсультирована по жилищному 
вопросу о признании дома аварийным; 

Дмитрию Гришину помогли разобрать-
ся в разногласиях в данных договора о 
соцнайме, справкой из БТИ и постанов-
лении администрации. В Дивном по-
мощники приняли сразу 10 письменных 
обращений, жители обозначили такие 
проблемы как неработающий в поселке 
спортзал, неправомерность начисления 
платы за услуги ЖКХ. Большинство об-
ращений касаются жилищной пробле-
мы – переселения из ветхого и аварий-
ного жилья. По всем обращениям уже ве-
дется работа, депутатом направлены за-
просы в администрации городов, другие 
учреждения, ответственные за решение 
обозначенных проблем. «Возможно, до 
обращения к нам жителю уже пришлось 
потратить немало сил на решение сво-
ей проблемы. Быть может, придя за под-
держкой в мою общественную прием-
ную, он рассчитывает на быстрое поло-
жительное решение вопроса. К сожале-
нию, я не могу гарантировать, что каж-
дая проблема, с которой ко мне обраща-

ются люди, будет решена положительно 
и в короткие сроки. Но я могу гарантиро-
вать, что я и моя команда сделаем макси-
мум возможного, чтобы помочь!», – гово-
рит Алексей Андреев. 

Только в течение 2016 года депутат и 
его команда помогли почти 800 жите-
лям Мегиона и Нижневартовска, оказав-
шимся в сложной ситуации. 

Проведение выездных приемов про-
должится. В Высоком очередной прием 
состоится 29 ноября, в Дивном и Солнеч-
ном график будет определен по факту 
поступления запросов от жителей. 

Узнать подробности и записаться на 
прием можно по телефонам: 3-01-15 
(в Мегионе) и 8-800-23-444-30 в Ниж-
невартовске. 

Жители любого города или поселка 
в границах Мегионского избиратель-
ного округа могут в любое время су-
ток направить обращение в онлайн-
приемную депутата Андреева на сайте 
deputatandreev.ru.  

От конструктивного сотрудничества – к яркому успеху
ПАО «Горэлектросеть» и Департамент жилищно-коммунального хозяйства решили проблему 
улицы погасших фонарей

ЭНЕРГЕТИКА

Дмитрий Михайлюк

В адрес «Городских электрических 
сетей» поступило благодарствен-

ное письмо от жителей СОТ «Успех». 
Председатель садово-огороднического 
товарищества благодарит энергетиков 
за освещение ул. Восточной и внимание 
к нуждам дачников. 

Негласно «Успех» уже давно счи-
тается обычным жилым кварталом 
Нижневартовска. Многие горожане жи-
вут в своих дачных домах круглый год, 
многие здесь прописаны. Но по зако-
ну СОТ «Успех» – некоммерческая орга-
низация, созданная гражданами на до-
бровольных началах. Соответственно 

все нужды и потребности членов СОТа, 
должны обеспечивать они сами. А соб-
ственных сил и средств для решения 
проблемы электроснабжения у дачни-
ков не оказалось. Поэтому перебои с 
энергоснабжением, отсутствие улично-
го освещения стали постоянными спут-
никами жизни в «Успехе».

Инициатива, совместный поиск опти-
мального пути, помогли энергетикам 
и представителям ДЖКХ г. Нижневар-
товска найти верное решение в сложив-
шейся ситуации. «Горэлектросеть» изы-
скала возможность провести масштаб-
ную работу по реконструкции и заме-
не ветхих линий электропередач, изно-
шенного энергооборудования. По согла-
сованию с департаментом ЖКХ появи-
лась возможность сделать совместный 

подвес уличного освещения и силового 
кабеля и подключить энергообъекты к 
действующей системе городского улич-
ного освещения. Для надежного элек-
троснабжения в СОТе построены две но-
вые подстанции. На ул. Восточной уста-
новлено 11 фонарных опор и светильни-
ков. Теперь центральная улица «Успеха» 
– самая яркая и комфортная. 

- По этой дороге дети ходят в школу и 
детские сады, на работу и с работы воз-
вращаются взрослые. Освещение улицы – 
это прежде всего безопасность людей, по-
этому мы обязаны были грамотно разре-
шить создавшуюся проблему, – коммен-
тирует ситуацию генеральный дирек-
тор ПАО «Горэлектросеть» Юрий Елин. – 
А благодарность жителей – главный ре-
зультат нашей совместной работы. 

Инновации для зрелых месторождений
ВЫСТАВКА

24 ноября в рамках выставки 
«Нижневартовск. Нефть. Газ-

2016» прошел круглый стол «Инно-
вационные технологии и оборудова-
ние для зрелых месторождений». Здесь 
был представлен широкий спектр тех-
нологий и оборудования от компаний-
разработчиков из Москвы, Новоси-
бирска, Перми, Тюмени. В частности, 
новейшие наработки в области спут-
никовой связи и систем мониторинга 
для ТЭК. Прозвучал доклад о россий-
ском сегменте спутниковой связи ком-
пании с мировым именем Iridium. Были 
представлены телеметрические систе-
мы для геонавигационного сопрово-
ждения бурения скважин, новые тех-

нологии очистки бурового раствора и 
технологических емкостей, повышение 
эффективности эксплуатации зрелых 
месторождений при помощи малогаба-
ритного оборудования и проч. 

Участников круглого стола познако-
мили с EM-технологией объемной ре-
конструкции электрической прово-
димости геологической среды с оцен-
кой типа флюидонасыщения коллекто-
ров, рассказали об опыте применения 
N-мерной нелинейной гидродинамики 
и многом другом. 

Сегмент нефтегазовых компаний на 
мероприятии представляли крупней-
шие добывающие предприятия регио-
на: АО «Самотлорнефтегаз», ПАО «Варь-
еганнефтегаз», АО «ННП», ОАО «Слав-
нефть-Мегионнефтегаз». 

В прошлом году круглый стол в 
Нижневартовске был посвящен 50-летию 
Самотлорского месторождения. В его ра-
боте приняли участие представители 
компаний из Уфы, Санкт-Петербурга, Ми-
асса, Тюмени, Краснодара.
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Помогут найти себя на рынке 

Беседовала Татьяна Шлыкова

- Ирина Владимировна, к нам в ре-
дакцию позвонила жительница горо-
да. Она рассказала, что обратившись 
в службу занятости, провела в очере-
ди несколько часов. Помогите разо-
браться: имела ли место быть эта си-
туация, и почему такое возможно? В 
связи с этим сразу несколько вопро-
сов: существует ли у вас администра-
тивный регламент приема посетите-
лей, соблюдаются ли нормы? Сколь-
ко специалистов ведут ежедневный 
прием граждан? Сколько из них зани-
маются регистрацией безработных? 

- Конечно, давайте разберемся. Кол-
лектив у нас небольшой и все при деле. А 
подобная «слава» нам совсем ни к чему, 
тем более, что на самом деле все не так. 
Ежедневный прием граждан, обращаю-
щихся в Центр занятости населения, ве-
дут 24 специалиста. Первичный прием, 
регистрацию и перерегистрацию безра-
ботных граждан осуществляют 14 со-
трудников Центра. Четыре специали-
ста отдела реализации региональных 
программ (этот отдел создан в структу-
ре ЦЗН 1 апреля этого года) принимают 
граждан, желающих участвовать в ме-
роприятиях окружной программы «Со-
действие занятости населения в ХМАО 
– Югре на 2016-2020 гг.», включая граж-
дан, отнесенных к категории испытыва-
ющих трудности в поиске работы. Это 
выпускники, несовершеннолетние, оди-
нокие и многодетные родители, уволен-
ные с военной службы, а также лица, же-
лающие открыть собственное дело. 

Специалист отдела по взаимодей-
ствию с работодателями ведет прием 
лиц с ограниченными возможностями 
по здоровью, для которых стоять в об-
щей очереди некомфортно. 

Два специалиста отдела содействия 
трудоустройству осуществляют первич-
ный прием ищущих работу на первом 
этаже, пять специалистов – прием граж-
дан с целью подбора вариантов подходя-
щей работы до признания безработным, 
и проводят перерегистрацию. 

Еще два специалиста отдела бухуче-
та и социальных выплат осуществляют 
назначение, расчет, выписку, приоста-
новку выплаты пособия по безработице, 
стипендии и досрочных пенсий. 

Свою работу мы ведем в соответствии 
с нормативными актами, которые пред-
усмотрены на уровне РФ, округа в сфере 
занятости населения, а также руковод-
ствуемся стандартами предоставления 
госуслуг и административными регла-
ментами. Ими предусмотрено, что вре-
мя первичной регистрации граждан – 20 
минут, повторного приема – 15 минут. 

К тому же при первичном обращении 
клиентам центра оказывается услуга по 
информированию о положении на рын-
ке труда. Административным регламен-
том установлено время оказания этой 
услуги – 15 минут. 

В целом, нормы регламентов соблю-
даются. Незначительные задержки при 
постановке на учет могут возникнуть в 
связи с тем, что занесение сведений (пе-
риоды работы, образование и т.д.) в ре-
гистр получателей госуслуг требуют 
больше времени, свыше установленного 
регламентом. Таким образом, на прием 
впервые обратившегося посетителя 
уходит порядка 35-45 минут. Поэтому 
и возникает ожидание в очереди. Но ес-
ли возникает такая ситуация, когда по-
сетителей больше, чем обычно, то сво-
бодные специалисты отдела содействия 
трудоустройству (включая начальника 
и его заместителя) всегда мобильно ре-
агируют и подключаются к приему кли-
ентов. 

Хочется обратить внимание нижне-
вартовцев, что сегодня назначить вре-
мя и дату приема можно посредством 
электронной связи. Правда, пока люди 
не активно пользуются услугой. В этом 
году таким образом к нам обратились 
148 клиентов, 26 человек – через Еди-
ный портал госуслуг. 

- То есть, «горячие» дни приема в 
Центре занятости все-таки бывают? 
С чем они связаны? Каковы причины 
возникающих очередей? Какие меры 
принимаются для их ликвидации? 

- Редко, но случается. Ситуации, как 
правило, связаны с первичным обраще-
нием граждан, уволенными по сокра-
щению или в связи с ликвидацией пред-
приятия. Так, на прошлой неделе к нам 
в один день обратились одновремен-
но шесть человек, уволенных из одной 
организации по причине ликвидации. 
Причем уже на следующий день у них 
наступал последний день, когда они мо-
гут встать на учет, чтобы не потерять 
выплаты по последнему месту работы. 
В общем, им действительно пришлось 
подождать. И конечно, такое ожидание 
не может понравиться. Да еще при нали-
чии стресса в связи с потерей работы. 

Мы всегда с пониманием и терпением 
относимся к каждой ситуации и к каж-
дому посетителю. Для нас важно, что-
бы люди не потеряли возможность по-
лучения выплат. И не в наших правилах 
ограничиваться рамками режима ра-
боты: в случае необходимости мы мо-
жем принять и после окончания рабо-
чего дня, и на час раньше на следующий 
день. К клиентам, которые потеряли ра-
боту по сокращению у нас особое отно-
шение. Так было и в этой ситуации. 

Работа центра занятости хорошо от-
лажена. Всех посетителей на первом 
этаже встречает консультант. Раньше 
мы к такой мере прибегали разово, по 
мере необходимости. А в этом году по-
стоянно, специалисты дежурят по гра-
фику. В их обязанности входит оказа-
ние первичной помощи обращающим-
ся гражданам – сориентировать и на-
править к специалисту, помочь в подбо-
ре вариантов подходящей работы в ин-
формационных киосках, проконсульти-

ровать о порядке постановки на учет и 
перечне необходимых документов. При 
необходимости проконсультировать 
по всем возникающим вопросам: от по-
лучения госуслуг до поиска работы на 
сайте Центра занятости и портале «Ра-
бота в России». 

К каждому клиенту Центра занятости 
мы подходим индивидуально. Все со-
трудники ориентированы на достиже-
ние доступности и качества предостав-
ления госуслуг. Хочу также отметить, 
что для сокращения времени пребыва-
ния в очереди граждан, относящихся к 
маломобильной группе населения, несо-
вершеннолетних и граждан, испытыва-
ющих трудности в поиске работы (оди-
нокие и многодетные родители, вы-
пускники и др.), прием ведется отдель-
ными сотрудниками вне общей очереди. 

- Сегодня многие госуслуги предо-
ставляются через МФЦ. Взаимодей-
ствует ли Центр занятости населения 
с этой структурой? 

- В нашем округе действует соглаше-
ние о взаимодействии между «Много-
функциональным центром предостав-
ления государственных и муниципаль-
ных услуг Югры» и окружным Департа-
ментом труда и занятости населения. 
Благодаря этому у граждан есть воз-
можность получить через МФЦ услугу 
информирования о положении на рынке 
труда в округе. Такую информацию по 
соглашению мы предоставляем в МФЦ 
ежемесячно.

- Ирина Владимировна, сколько 
нижневартовцев ежегодно обраща-
ются к специалистам ЦЗН за помо-
щью? Расскажите о деятельности Цен-
тра занятости населения в цифрах, 
подтверждающих насколько необхо-
дима горожанам эта служба сегодня. 

- Уровень безработицы (и напряжен-
ности) на сегодня в Нижневартовске со-
ставляет 0,13%. В первом квартале он 
был на уровне 0,15%. За содействием в 
поиске подходящей работы с начала го-
да к нам обратились 2 898 человек. 771 
признан безработным. С нашей помо-
щью нашли работу 377 человек. Всего с 
начала года трудоустроены 1 776 чело-
век, это порядка 61% от общего числа 
обратившихся. 119 человек были сняты 
с учета по причине длительной неявки. 
Прежде чем так поступить, мы, как пра-
вило, обзваниваем таких клиентов, вы-
ясняя причины поведения. Выплата по-
собий была приостановлена для 260 че-
ловек. Однако позже, в 66 случаях ре-
шения о приостановке были отменены. 
Обычно такое происходит, если клиент 
не являлся по уважительной причине. 
Перечень таких причин утвержден При-
казом Минздравсоцразвития. Он кон-
кретный и расширительному толкова-
нию не подлежит (к примеру, человек 
предоставил больничный лист, уезжал 
в связи с получением образования, был 
вызван повесткой в суд и т.д.) 

Большую работу мы ведем с работода-
телями, ведь чтобы трудоустроить лю-
дей, нам нужна информация о ваканси-
ях. Так, в 2015 году ЦЗН взаимодейство-
вал с 487 работодателями и было заяв-
лено 8 549 вакансий. В 2016-м – с 503 ра-
ботодателями, а в банке данных – более 
11 000 вакансий. Сотрудниками еже-
годно проводится договорная кампа-
ния с организациями города для трудо-
устройства всех, кто нуждается в этом. 

Профессиональное обучение – еще од-
но направление деятельности Центра 
занятости. В этом году профобучение 
прошли 318 человек, в том числе 144 офи-
циально признанных безработными. И 
результативным выходом из безработи-
цы стало трудоустройство 104 человек 
из числа безработных. Люди переучива-
ются, осваивают новую профессию, по-
вышают квалификацию. Помимо остав-
шихся без работы, профобучение прохо-
дят пенсионеры, женщины, находящи-
еся в декретном отпуске по уходу за ре-
бенком до трех лет, и другие. Как прави-
ло, обучение идет на пользу нашим кли-
ентам, и проводится для того чтобы лю-
ди могли найти себя на рынке труда, не-
взирая на возраст и социальный статус. 

- Охарактеризуйте, пожалуйста, со-
стояние городского рынка труда на 
сегодня, совпадают ли потребности 
граждан и спрос работодателей? 

- Статистика показывает, что общее 
предложение на рынке труда превыша-
ет спрос. С начала 2016 года в банк ва-
кансий Центра занятости поступило 
более 11 тысяч заявок. Банк вакансий 
как живой организм, он обновляется на 
сайте один раз в неделю. Но из года в 
год по своей структуре он практически 
не меняется. Всегда востребованы рабо-
чие специальности. Водители, слесари 
по ремонту автомобилей, электросвар-
щики и другие профессии, как требова-
лись, как и требуются. Несоответствие 
спроса и предложения главным образом 
связано с тем, что более 70% свободных 
вакансий – это рабочие специально-
сти. А ищущие работу, по-прежнему, как 
правило, с высшим образованием: юри-
дическим, экономическим, управленче-
ским. Поэтому мы считаем важными ме-
роприятия, проводимые Центром заня-
тости населения как раз для установле-
ния баланса на рынке труда. К ним от-
носятся профобучение, ярмарки вакан-
сий, профориентационые мероприятия 
и другие. Главное – чтобы человек, об-
ратившийся к нам, в итоге устроился 
на работу. И сегодня мы реально можем 
помочь таким людям, увеличив вероят-
ность их востребованности.

- Сколько специалистов занимают-
ся предоставлением услуг, не связан-
ных с регистрацией безработных и 
оформлением пособий, – социальная 
адаптация, консультирование, пси-
хологическая поддержка, профори-
ентация, содействие в переезде и т.д.? 

Поиски нового места работы 
– занятие непростое, но спе-
циалистам Центра занятости 
населения хорошо известен 
отработанный алгоритм дей-
ствий, которому они готовы 
научить любого. На вопросы 
«СЭ» о том, чем, кому и как 
могут помочь в этом учреж-
дении, а также о том, соот-
ветствует ли деятельность 
учреждения требованиям 
времени, отвечает директор 
КУ «Нижневартовский Центр 
занятости населения» Ирина 
ТИХОНОВА. 
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труда 
- Действительно, такие госуслуги у нас 

есть. Десять специалистов занимаются: 
проф-ориентацией, социальной адап-
тацией, оказанием психологической 
поддержки, профобучением безработ-
ных, работников, находящихся под 
угрозой увольнения, пенсионеров, жен-
щин, находящихся в декретном отпу-
ске; занимаются содействием работо-
дателям в подборе необходимых работ-
ников, организацией ярмарок вакансий 
рабочих мест, информированием нео-
пределенного круга лиц, а также рабо-
тодателей о ситуации на рынке труда. 

Центр занятости работает с населени-
ем и работодателями города и района. 

Штатная численность адми-
нистративно-управленческого персона-
ла – 42 человека. Для большинства на-
ших сотрудников работа носит выезд-
ной характер и не является кабинетной. 
Кроме услуг, оказываемых в Центре за-
нятости, сотрудники организовывают 
профориентационную работу для уча-
щихся, проводят экскурсии на предпри-
ятиях города в целях повышения рей-
тинга рабочих профессий. Организовы-
ваются выездные консультации в це-
лях информирования населения рай-
она, граждан, которые освобождают-
ся из ИТУ; адресные выезды к подрост-
кам, состоящим на учете в КДН, инвали-
дам. Специалисты ЦЗН информируют о 
трудовом законодательстве, положении 
на рынке труда, о возможности профес-
сионального обучения и о содействии 
в трудоустройстве. В рамках програм-
мы по оказанию содействия доброволь-
ному переселению соотечественни-
ков, проживающих за рубежом, мы так-
же оказываем услуги участникам этой 
программы. 

Главной же задачей Центра занятости 
остается оказание содействия в трудоу-
стройстве гражданам, испытывающим 
трудности в поиске работы, с целью сня-
тия социальной напряженности в городе. 

- В таком случае можно ли оценить 
экономическую эффективность дея-
тельности Нижневартовского Центра 
занятости населения?

- При оценке эффективности необхо-
димо учитывать, что государственная 
политика в области содействия занято-
сти населения многоаспектна. Наибо-
лее комплексным показателем, отража-
ющим результаты реализации государ-
ственной политики, является уровень 
безработицы. Напомню, он в нашем го-
роде – 0,13%. Это очень низкий показа-
тель. И он реален. 

- Каков Ваш прогноз по занятости 
населения в Нижневартовске в связи 
с нарастанием кризисных явлений в 
экономике: сокращения, ликвидация 
предприятий малого бизнеса и т.д.?

- На сегодняшний день экономиче-
ская ситуация в городе достаточно ста-
бильная. По крайне мере, в этом году по 
сравнению с 2015-м официально заяв-
ленных сокращений на городских пред-
приятиях гораздо меньше. И цифры то-

же другие. Если в 2015 году к высвобож-
дению был заявлен 3 221 человек, то в 
2016 году этот показатель ниже в два 
раза – 1 434 человека. Из них 52% были 
переведены в другие организации или 
на другое рабочее место в процессе ре-
организации. В течение 2016 года на-
блюдалось снижение численности об-
ратившихся за содействием в трудоу-
стройстве граждан на 17%. 

Тем не менее, опыт предыдущих лет 
показывает готовность сотрудников 
Центра занятости в кризисной ситуа-
ции справляться с большим количеством 
клиентов, нуждающихся в услугах нашей 
службы. Так, при кризисе в 2008-2009 го-
дах, когда число обратившихся было поч-
ти в два раза выше, чем прежде, прием 
граждан осуществляли все сотрудни-
ки центра занятости, а перерегистрация 
безработных проводилась, в том числе, 
во внерабочее время и по выходным. 

- То есть, несмотря на то, что центр 
занятости населения – структура го-
сударственная, ее сложно обвинить 
в закостенелости, отсутствии гибко-
сти и неповоротливости? 

 - Сложившееся мнение, что на бир-
жу труда встают лишь для получения 
пособия по безработице, уже давно не 
совсем верное. Сегодня Центр занято-
сти – это современное государственное 
учреждение, в арсенале которого широ-
кий спектр средств для решения основ-
ной задачи – обеспечения подходящей 
работой каждого обратившегося. По-
собие – лишь мера поддержки на пери-
од поиска новой работы. В Центр заня-
тости может обратиться любой чело-
век, в том числе и работающий, желаю-
щий, например, сменить место работы. 

Мало того, что ему предложат различ-
ные варианты трудоустройства, он так-
же может пройти профобучение или по-
высить свою квалификацию, а то и от-
крыть собственное дело по программе 
самозанятости.

Центр занятости населения – хорошо 
отлаженный механизм, который взаи-
модействует не только с клиентами, об-
ратившимися за услугой, но и с работо-
дателями, другими ведомствами. Нам 
сложно быть негибкими и неповорот-
ливыми, потому что меняются стандар-
ты, задачи, требования, регламент, ра-
ботать приходится, перестраиваясь на 
ходу. Наша организация социально ори-
ентирована. Откликаться на изменения 
в обществе, оперативно реагировать 
на возникающие потребности населе-
ния мы просто обязаны. Я пришла сю-
да работать в 1997 году юристом, и с тех 
пор многое изменилось. Обо всех нов-
шествах я уже упомянула в нашем раз-
говоре. Хочу еще отметить, что у нас в 
коллективе трудятся высококвалифи-
цированные специалисты. Они взаимо-
заменяемы и стремятся быть универ-
сальными. Каждый из специалистов от-
ветственно подходит к своей работе, а с 
равнодушными к делу и невниматель-
ными к людям мы, как правило, доволь-
но быстро расстаемся. 

ГЛАС НАРОДА

А МОГУТ И БЕЗ РАЗРЕШЕНИЯ 
Служба информации «СЭ»

- У нас тут на спортивной площадке возле школы № 12 в районе улицы Неф-
тяников, 66 деревья вырубают. Разве имеют право без разрешения? – с таким 
вопросом на этой неделе позвонила в редакцию жительница города Наталья Сте-
пановна Хмельницкая (фото читательницы). 

М ы решили узнать подробности этой ситуации, а заодно разъяснить чита-
телям порядок вырубки деревьев на территории нашего города. В управ-

лении по природопользованию и экологии нам пояснили, что порядок сноса 
(пересадка, вырубка) деревьев на территории города изложен в «Правилах бла-
гоустройства г. Нижневартовска». Они утверждены решением городской думы от 
29.04.2016 № 1023. 

- Действительно, – пояснила «СЭ» главный специалист управления Юлия 
Гончарова, – снос и (или) пересадка зеленых насаждений на территории 
Нижневартовска допускается на основании письменного разрешения, выданно-
го управлением по природопользованию и экологии администрации города. Без 
оформленного разрешения снос и (или) пересадка зеленых насаждений являются 
незаконными. Лица, виновные в незаконном сносе и пересадке зеленых насажде-
ний, несут административную, уголовную и гражданско-правовую ответствен-
ность в порядке, предусмотренном действующим законодательством. 

Разрешение на снос и пересадку зеленых насаждений в зависимости от причин 
и условий их сноса выдается заинтересованным лицам как при условии возмеще-
ния их восстановительной стоимости, так и без возмещения восстановительной 
стоимости. Порядок выдачи разрешений на снос и пересадку зеленых насажде-
ний и возмещения их восстановительной стоимости определяется постановлени-
ем администрации города.

Однако есть случаи, когда оформление разрешения на снос и (или) пересадку 
зеленых насаждений не требуется. Согласно Правилам благоустройства города 
такое возможно: 

• в состоянии крайней необходимости (для устранения аварии на инженерных 
сетях, устранения угрозы падения дерева или кустарника, устранения другой 
опасности, если эта опасность не может быть устранена иными средствами, при 
соблюдении установленного порядка сноса и если причиненный вред является 
менее значительным, чем вред предотвращенный);

• на земельных участках, предоставленных для индивидуального жилищного 
строительства, ведения личного подсобного и дачного хозяйства, садоводства, 
животноводства и огородничества, в лесопитомниках, питомниках плодовых, 
ягодных, декоративных и иных культур;

• в целях очистки от сухостойных и ветровальных деревьев озелененных тер-
риторий улично-дорожной сети, объектов общего пользования, придомовых тер-
риторий многоквартирных жилых домов, территорий учреждений образования, 
здравоохранения, культуры, спорта;

• собственниками земельных участков, в границах которых произрастают зеле-
ные насаждения;

• на придомовых территориях многоквартирных жилых домов, если такое ре-
шение принято 2/3 собственников помещений многоквартирного жилого дома, в 
порядке, установленном Жилищным кодексом РФ;

• для обеспечения безаварийного функционирования и эксплуатации объектов 
электросетевого хозяйства (при условии соблюдения сетевыми организациями 
уведомительного порядка путем направления уведомления в управление по при-
родопользованию и экологии администрации города Нижневартовска о предсто-
ящем сносе зеленых насаждений в охранных зонах, в порядке предусмотренном 
постановлением Правительства РФ от 24.02.2009 № 160 «О порядке установления 
охранных зон объектов электросетевого хозяйства и особых условий использова-
ния земельных участков, расположенных в границах таких зон»). 

Организации, осуществляющие управление жилищным фондом, проводят об-
резку сухих и поломанных сучьев и ветвей, а также ветвей, создающих угрозу на-
рушению целостности оконных блоков многоквартирных жилых домов, без со-
гласования с жильцами и управлением по природопользованию и экологии адми-
нистрации г. Нижневартовска.

Без согласования с жильцами и управлением по природопользованию и эко-
логии обрезку сухих и поломанных сучьев и ветвей, а также ветвей, создающих 
угрозу нарушению целостности оконных блоков многоквартирных жилых домов, 
проводят организации, осуществляющие управление жилищным фондом.

В конкретной данной ситуации в тот день, о котором нам сообщила Наталья 
Степановна, велись работы представителями жилищно-коммунальных служб по 
сносу таких «аварийных» деревьев, не требующие согласования с управлением по 
природопользованию и экологии. 
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Мир, увеличенный в 14 раз
Как гаджеты помогают жить и работать слабовидящим и слабослышащим людям
Современные цифровые технологии позво-
ляют людям с очень слабым зрением и даже 
полностью слепым приспособиться к жизни в 
мегаполисе. 

«Мой район»

Техника может все?

Вы поверите, что со слепым 
человеком можно вести актив-
ную дискуссию, переписыва-
ясь в соцсетях? Или что вместе 
со слабовидящим приятелем 
можно сходить на футбольный 
матч? Причем вам не придется 
постоянно объяснять товари-
щу, что происходит на поле, он 
сам все прекрасно увидит. И, мо-
жет быть, окажется зорче вас.

Наверняка вы никогда не 
видели гаджетов для слабо-
видящих или слабослыша-
щих людей. Например, ноут-
бук ElBraille. По сути, обычный 
компьютер, только для ввода 
текста используется не при-
вычная клавиатура, а блок со 
шрифтом Брайля. Писать текст 
или отдавать команды можно 
голосом. Есть редактор, син-
тезатор русскоязычной ре-
чи, другие приложения. Есть 
Bluetooth, слоты для карт па-
мяти и сим-карт, GPS, USB-порт, 
как в любом привычном нам 
компьютере. ElBraille можно 
подключать к обычному прин-
теру. У него мощный аккумуля-
тор на 20 часов работы.

Нужна помощь

Фонд поддержки слепоглу-
хих «Со-единение» набирает 
волонтеров, которые могли бы 
помочь людям, имеющим про-
блемы со зрением и слухом.

Записаться в волонтеры 
можно, позвонив на горячую 
линию Фонда: 8-800 -333-5000 
или оставив заявку на сайте по 
адресу: so-edinenie.org.

Портативный ручной видео-
увеличитель Ruby с экраном 4 
дюйма может увеличивать ма-
ленькие или находящиеся да-
леко предметы в 14 раз – хоть 
футбол с трибуны смотри, хоть 

рецепт разглядывай. Умещает-
ся в кармане.

Разумеется, эти гаджеты при-
годились бы любому человеку с 
проблемами. Но цена… ElBraille 
стоит 200-240 тысяч рублей. 
Видеоувеличитель Ruby дешев-
ле – 25 тысяч. Таких и им подоб-
ных приборов – десятки. Но по-
купать их у нас некому.

В чем проблема

- Лидеры в производстве ап-
паратуры для инвалидов – 
США, Швеция, и Германия, – го-
ворит Павел Осипов, директор 
по развитию компании «Эли-
та Групп» (разработчик и дис-
трибьютор гаджетов для не-
зрячих и слабовидящих лю-
дей), руководитель одной из 
программ реабилитации в 
Фонде поддержки слепоглу-
хих «Со-единение». – Большую 
часть гаджетов мы закупаем, 
но кое-что и производим сами. 
ElBraille – российское изделие. 
Электронная начинка запад-
ная, мы пока отстаем в техни-
ке, но программное обеспече-
ние наше. 

Правда, пока ElBraille охотнее 
покупают в США, странах ЕС, 
даже в Индии. Проблема в том, 
что у нас незрячие люди не яв-
ляются покупателями. Они по-
лучают эти гаджеты через де-
партаменты соцзащиты, поль-
зуются ими, учась в вузах или 
посещая специализированные 
библиотеки. Но на закупки вы-
деляют строгие лимиты, систе-
ма всех нуждающихся обеспе-
чить не может. На Западе чело-
веку с проблемами зрения или 
слуха скопить 200-500 евро не 
проблема. У нас не так.

Высокой цена получается 
еще и потому что каждый та-
кой гаджет – штучный. Мы мо-
жем случайно разбить мобиль-
ник – сильно не расстроимся, 

отнесем его в мастерскую или 
сразу купим новый. Гадже-
ты для незрячих приобрести 
можно только в крупных го-
родах. Те же ноутбуки ElBraille 
обычно покупают вскладчину, 
на 10-15 человек. Если он сло-
мается, а смахнуть его, напри-
мер, случайно со стола слепой 
человек может запросто, – про-
блем не оберешься. Потому та-
кие гаджеты и у нас, и в других 
странах собирают с большим 
запасом прочности.

Весь мир под ногами

- Цифровые гаджеты для сла-
бовидящих и слабослышащих 
– не роскошь, – продолжает Па-
вел Осипов. – Простой пример. В 
нашей компании 80% сотрудни-
ков – около 20 человек – незря-
чие люди. В основном програм-
мисты, пишут софт для наших 
приборов. Могу заверить вас, 
что это прекрасные профессио-
налы. Работа программиста не 
требует ежедневного протира-
ния штанов в офисе. Наши со-

трудники живут в разных горо-
дах – от Калининграда до Ново-
сибирска. Сколько зарабатыва-
ют? Бывает, что до 200 тысяч 
рублей в месяц, вполне обеспе-
чивают родителей и семьи, у ко-
го они есть. Многие ли из «нор-
мальных» людей могут похва-
статься такими зарплатами? 
Наши работники – общитель-
ные люди. Как и все «програм-
меры», вечно сидят в сети, тре-
плются, порой, с коллегами по 
всему миру. И мир отвечает им 
взаимностью. Недавно 22-лет-
ний слепой программист Стас 
Комаров уехал по контракту на 
год работать в Голландию.

Его пригласили писать при-
ложения Skype для инвалидов. 
Парень забрал с собой родите-
лей и уехал завоевывать мир. 
Но не забывает, работает и для 
нас. Другого очень толково-
го слабовидящего парня, Ади-
ка Кушнера, родители увезли в 
Израиль. Он там очень быстро 
завоевал себе авторитет в сфе-
ре создателей специализиро-
ванного ПО. И тоже продолжа-
ет работать на нас. Таких при-
меров много.

Воля – есть

Сейчас в столичных вузах 
учатся около 200 полностью 
незрячих. Студентов слабо-
видящих примерно в 10 раз 
больше. Они выбирают ВШЭ, 
МГУ, РГГУ, Плехановку. Они хо-
тят быть юристами, журнали-
стами, лингвистами, экономи-
стами. 

- Несколько тысяч специали-
стов с плохим зрением, полу-
чающих высшее образование 
в многомиллионной Москве – 
это очень мало, – отмечает Оси-
пов. – В других крупных горо-
дах мира таких студентов на 
порядок больше.

Проблема даже не в том, что 
государство у нас им не помо-
гает, в этой области, кстати, 
наметились очень серьезные 
подвижки, вузы теперь полу-
чают дополнительные деньги 
из бюджета на обучение сла-
бовидящих. Многие специали-
сты осторожно говорят о том, 
что корень проблем кроется и в 
семье. Родители, у которых ро-
дился ребенок-инвалид, с дет-

ства приучают его к мысли, 
что он не может жить как «нор-
мальные» люди. Пока родите-
ли его обеспечивают, он живет, 
особо не жалуясь. По статисти-
ке Фонда поддержки слепоглу-
хих «Со-единение», оставшись 
без поддержки родителей та-
кие люди очень часто уходят в 
интернаты, на гособеспечение, 
совсем затворяясь от внешне-
го мира.

 - Родителей надо обучать 
жизни с детьми-инвалидами, 
– говорит Павел. – А потом они 
сами должны сначала научить 
ребенка обслуживать себя, по-
том понемногу открывать ему 
внешний мир, например, через 
интернет. Пусть человек инва-
лид по зрению, но он начинает 
учиться самодисциплине, от-
крывать для себя новые гори-
зонты. Такой не пропадет. Но 
по нашим подсчетам, таким це-
леустремленным у нас вырас-
тает примерно один подросток 
из сотни незрячих и слабовидя-
щих. Жалко, что так мало.

А на прощание Павел Осипов 
рассказал историю парня, ко-
торая развивается прямо сей-
час. Артем Абрамов с рождения 
до десятого класса учился в че-
боксарской специализирован-
ной школе для слабовидящих. 
Любознательный и активный 
парень получил возможность 
освоить компьютер для слабо-
видящих и блуждать с его по-
мощью по интернету. И для не-
го открылся новый мир… По-
сле десятого класса он пере-
шел в школу для «обычных» 
детей. Ведь Артем понимал, что 
знаний, которые он получал 
в прежнем образовательном 
учреждении, ему бы не хватило 
для поступления в институт. В 
2015 году парень сдал ЕГЭ на-
равне со своими новыми одно-
классниками и без проблем по-
ступил в местный универси-
тет на юрфак. Сейчас учится на 
втором курсе. 

- Если бы родители и обще-
ство активнее поддерживали 
таких юношей и девушек, то их 
было бы гораздо больше в ин-
ститутских аудиториях, – за-
ключил мой собеседник. – Мно-
гие сами учатся пробивать себе 
дорогу в жизни, у кого-то полу-
чается, но не у всех. Давайте им 
поможем.

ДЛЯ СПРАВКИ 

В Нижневартовске (по данным на конец 2015 г.) проживают 266 тысяч 
человек. Доля инвалидов от общей численности населения города со-

ставляет 2,6%. На учете в органах социальной защиты населения состоит 
6 301 инвалид старше 18 лет и 632 ребенка-инвалида. Из них 101 – инвалиды-
колясочники старше 18 лет и 47 – дети инвалиды-колясочники.

ТЕЛЕФОННАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ СПРАВОЧ-
НАЯ СЛУЖБА «ТИСС «ИНВАЛИД-ИНФОРМ»

Режим работы: понедельник-пятница 
с 10.00 до 17.00, перерыв – с 13.00 до 14.00

ОО «Нижневартовское 
городское общество слепых» 

Адрес: 628609, г. Нижневартовск, Тюменская 
область, ХМАО, ул. Омская 12а, кв. 50.
Телефон многоканальный 8 (3466) 41-09-90:
1 – санаторно курортное лечение, технические 
средства реабилитации;
2 – материальная помощь, субсидии, льготы;
3 – телефоны: юридический отдел, пенсионный 
фонд, негосударственный пенсионный фонд, 
многофункциональный центр, социальная за-
щита населения;
4 – образование, трудоустройство, культура, 
спорт;
5 – оставить голосовое сообщение по интересу-
ющему вопросу, не забывая указать свой номер 
телефона для обратной связи;
6 – связь с оператором.

Телефоны: 8 (3466) 41-54-55, 8 (3466) 40-80-88, 
8 (912) 535-30-72.
Сайт: www.invalidiinfo.ru.
Е-mail: vosnv86@mail.ru.
Служба ориентирована на удовлетворение по-
требности инвалидов города Нижневартовска 
и Нижневартовского района в предоставле-
нии качественной и своевременной информа-
ции по вопросам предоставления мер социаль-
ной поддержки, имеющихся льгот, правам и 
пр. Работниками телефонной информационно-
справочной службы являются инвалиды, кото-
рые лично знакомы с трудностями и проблема-
ми людей, относящихся к данной категории. Так 
же трудоустройство инвалидов в рамках дан-
ной программы способствует их самореализа-
ции, развитию социальной активности. Обра-
щение граждан в справочно-информационную 
службу организуется через многоканальную 
телефонную линию, что предполагает обеспе-
чение доступности и широкого охвата населе-
ния данными услугами.
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РЕЙТИНГ

ПО ЦЕНЕ АВТОМОБИЛЕЙ

А налитическое агентство «АВТО-
СТАТ» представило топ-50 реги-

онов России по средневзвешенной цене 
на новые легковые автомобили за де-
вять месяцев 2016 года. Исследование 
охватывало все субъекты РФ. 

Согласно его результатам, в январе-
сентябре нынешнего года средневзве-
шенная цена нового легкового автомо-
биля в России составила 1,37 млн ру-
блей, что на 17,1% больше, чем за тот же 
период 2015 года.

Югра в этом рейтинге заняла 22 ме-
сто. За девять месяцев в округе бы-
ло продано 13,1 тысячи автомобилей, 
средневзвешенная цена которых со-
ставила 1,33 млн рублей. По сравнению 
с 2015 годом цена выросла на 13,7%, а 
продажи автомобилей упали на 11,7%.

Среди регионов УрФО выше всех в 
рейтинге Ямал, занявший 17 строчку. 
Средневзвешенная цена в регионе со-
ставила 1,42 млн рублей, что на 12,5% 
больше, чем в прошлом году. При этом 
за девять месяцев было продано всего 
3,4 тысячи автомобилей, продажи упа-
ли на 10,6%. 

Тюменская область заняла 27 место 
в топ-50 со средневзвешенной ценой 
в 1,25 млн рублей, которая выросла с 
2015 года на 16,7%.

В региональной разбивке наиболь-
ший такой показатель зафиксирован в 
субъектах Дальневосточного ФО. Так, 
лидером является Приморский край, 
средневзвешенная цена нового легко-
вого автомобиля в котором практиче-
ски достигла 2,4 млн рублей. На вто-
ром месте располагается Хабаровский 
край (2,2 млн руб.), на третьем – Саха-
линская область (2,15 млн руб.). В пя-
терку лидеров также попадают Кам-
чатский край (2,1 млн руб.) и Магадан-
ская область (2 млн руб.). В этих регио-
нах очень низкие объемы рынка новых 
автомобилей, покупатели которых не-
редко отдают предпочтение более до-
рогим моделям и комплектациям.

Крупнейший региональный рынок – 
столичный – находится на шестой пози-
ции рейтинга. В Москве средневзвешен-
ная цена автомобиля по итогам девяти 
месяцев составила 1,94 млн рублей.

Аутсайдерами представленного рей-
тинга можно считать Вологодскую и 
Брянскую области, имеющие практи-
чески идентичные результаты (чуть 
более 1,12 млн руб.). Кроме них, сюда 
можно отнести Ингушетию, Коми, Ар-
хангельскую, Челябинскую, Курскую и 
Белгородскую области, в которых сред-
невзвешенная цена новых легковых ав-
томобилей располагается в интервале 
от 1,13 до 1,15 млн рублей.

Аналитики агентства «АВТОСТАТ» 
отмечают, что рост средневзвешенных 
цен отмечен во всех субъектах РФ, что, 
безусловно, связано с резким увеличе-
нием стоимости автомобилей.

автодром

На машине зимой
Десять заповедей автомобилиста

Как выбрать «незамерзайку», 
какие «дворники» лучше, чем 
опасны скребки для льда, где 
нужно хранить щетку для сне-
га и почему в оттепель лучше 
не пользоваться ручником – 
ответы на эти и другие вопро-
сы зимней эксплуатации ма-
шин в нашем обзоре. 

«Пятое колесо»

1. Никогда не приобретайте неиз-
вестную незамерзающую жид-

кость оптом, на всю зиму сразу, даже 
если у нее очень привлекательная цена. 
Возьмите на пробу одну флягу и про-
верьте, насколько она вас устраивает 
по запаху, температуре замерзания и 
оставлению разводов на стекле. Будет 
обидно, если вас что-то по этим параме-
трам не устроит, а в багажнике у вас бу-
дет лежать еще пять или шесть бакла-
жек.

2. Приобретайте незамерзайку не 
тогда, когда она у вас кончится в 

бачке, а когда закончится запас в багаж-
нике.

3. По возможности приобретите 
бескаркасные дворники. Даже 

не самые дорогие их образцы зимой на-
много лучше противостоят обледене-
нию, и вам уже не так часто придется 
останавливаться, чтобы отбить с них 
лед.

4. Никогда не приобретайте скреб-
ки с латунными вставками. Они, 

конечно, лучше справляются с обледе-
нением на стекле, но если вдруг рука 
соскочит, то краску на кузове они по-
вредят значительно сильнее, нежели 
пластиковые.

5. Если очистка стекол автомо-
биля для вас такая же рутин-

ная часть утреннего моциона, как чаш-
ка кофе, то это одно. Если же вы желаете 
избежать этой процедуры, занимающей 
много времени, то, прежде чем оставить 
автомобиль на длительную стоянку в 
мороз, откройте на несколько минут все 
двери, дабы выстудить интерьер. На-
градой за лишние 3 минуты, проведен-
ные на морозе, станут чистые стекла. В 
крайнем случае, вам потребуется лишь 
смести с них снег.

6. По возможности, особенно в 
дни, когда погода нестабильна, 

и плюсовая температура часто сменя-

ется минусовой, не оставляйте машину 
на стояночном тормозе: колодки могут 
примерзнуть. Для того чтобы удержать 
автомобиль от самопроизвольного пе-
ремещения на ровной площадке, вполне 
будет достаточно первой передачи.

7. Держите сметку не в салоне ав-
томобиля, а в багажнике, рядом 

с задней стенкой у седана или ближе к 
одному из бортов у хетчбэков и универ-
салов. Держа ее в салоне, вы рискуете 
припорошить сиденья снегом, лежащим 
на крыше машины, когда будете откры-
вать дверь, чтобы достать щетку. Осо-
бенно это актуально для автомобилей, 
у которых часть двери находит на кры-
шу. Восседать на растаявшем снеге удо-
вольствие сомнительное. А вот если не-
много снега при извлечении сметки 
попадет в багажник, ничего страшного 
не произойдет.

8. В сильный снегопад или на го-
лом льду лучше начинать дви-

жение автомобиля не с первой переда-
чи, а со второй. В этом случае вам будет 
легче контролировать процесс пробук-
совки колес, и автомобиль значитель-
но резвее пойдет в набор скорости. У ав-
томобилей с автоматической коробкой 
передач для таких случаев есть зимний 
режим работы коробки. При нем авто-
мобиль также будет начинать движение 

не с первой, а со второй передачи. Если 
же со второй передачи не позволяет 
тронуться глубокий снег или подъем, то 
первую передачу используйте лишь для 
первоначального толчка, и как только 
машина начнет движение, сразу перехо-
дите на вторую.

9. Скользкая дорога не прощает 
суеты, поэтому все действия на 

ней должны быть плавными и с доста-
точным запасом по дистанции. А для 
того чтобы ваши намерения были по-
нятны, предупреждающие сигналы 
включайте заранее. К самому же ма-
невру нужно приступать только тогда, 
когда вы убедились, что всем он будет 
понятен. В случае если вы решили зае-
хать во двор, а висящая на хвосте маши-
на слишком близко, лучше поверните в 
следующий проезд. Поверьте, это будет 
не так затратно и по деньгам на бензин, 
и по времени. Ожидание инспекторов 
ДПС и ремонт задка обойдется намно-
го дороже.

10. Обязательно купите себе не-
большую снеговую лопату. 

Сейчас их довольно много предлага-
ют именно для автомобилистов. Денег 
и места в багажнике она потребует не 
много, а вот времени и сил сэкономит 
немало.

Могут ввести новые госномера

В МВД страны обсуждается 
пересмотр ГОСТов, может 

измениться и форма мотоциклет-
ных регистрационных знаков. 

По словам представителя 
Научно-исследовательского цен-
тра проблем безопасности дорож-
ного движения (НИЦ БДД) МВД 
России, разработка новой редак-
ции госстандарта для номерных 
знаков необходима из-за ряда на-
копившихся проблем. К приме-
ру, большая часть продаваемых в 
России мотоциклов – зарубежно-
го производства, у которых пло-
щадка под задний номер, уста-
новленная на заводе, меньше по 
размерам, чем российский знак. 
В новой редакции ГОСТа плани-
руется размеры заднего мотоци-
клетного номера пересмотреть, 

чтобы он соответствовал запад-
ным стандартам.

Кроме того, в НИЦ считают, что 
ГОСТ следует пересмотреть и для 
легковых автомобилей. Как от-
мечается, в России по-прежнему 
много зарубежных автомобилей 
с нестандартными местами для 
крепления знаков. Штатные от-
верстия на площадках порой не 
совпадают с отверстиями на но-
мерах. Автовладельцы не имеют 
права сверлить дополнительные 
отверстия в номерном знаке, так 
как за это предусмотрен штраф в 
размере 500 руб. 

Для удобства россиян в МВД 
хотят разрешить делать в номе-
ре отверстия, но в определенных 
местах. Также не исключено и по-
явление в стандарте прямоуголь-

ных задних номеров под штатные 
крепления иномарок.

Кроме того, в МВД рассматри-
вают вариант, при котором су-
ществует возможность перенять 
западный опыт идентификации 
ретроавтомобилей. В некоторых 
странах владельцам таких ма-
шин выдаются специальные но-
мера, которые дают собственни-
ку право эксплуатировать транс-
портное средство при соблюде-
нии ряда условий: только по вы-
ходным, вдали от скоростных ав-
тострад, на определенном рас-
стоянии от места проживания 
собственника и т.д. Такая же си-
туация со спорткарами. Для них 
также планируют вводить осо-
бый вид госзнаков и особые усло-
вия пользования. 
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ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

ПРОДАЕТСЯ ОЧЕНЬ БОЛЬШОЙ КОТ МЕЙН-КУН 
ВОЗРАСТ 1 ГОД, ВЕС 7 КГ, РАСТИ БУДЕТ ДО 4 ЛЕТ, 

ЕСТ КАК ОБЫЧНЫЙ КОТ

ЛАСКОВЫЙ, ОБЩИТЕЛЬНЫЙ.
НЕ МЕТИТ, МЕБЕЛЬ НЕ ПОРТИТ. 

ПРИУЧЕН К ЛОТОКУ И КОГТЕТОЧКЕ.  КАСТРИРОВАН.
ПРИВИТ, С ДОКУМЕНТАМИ (ВЕТПАСПОРТ, МЕТРИКА)

ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

СВЕТОДИОДНЫЕ 
БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

выставочный зал
ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 
8 (3466) 408-202

• МЕНЯЮ 1-комн. кв. в центре г. От-
радного Самарской обл. и 1-комн. 
кв. в г. Мегионе на кв. в городах 
Тюменского севера, Крыма или в 
Санкт-Петербурге. Варианты. Телефон 
8-982-516-34-54. 

• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. с мебелью 
и бытовой техникой. Срочно. Телефон 
8-982-219-62-71.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Телефон 8-982-588-21-60.
• ОТДАМ В ХОРОШИЕ РУКИ поря-
дочным и ответственным людям щен-
ков породы валдай (дата рождения 
14.10.16, подходят для охоты или охра-
ны, а также для рыболовов).  Телефон 
8-912-934-73-67.

Новогодний марафон приближается

В преддверии одного из самых 
главных праздников все ждут 

сюрпризов. Компания «Данцер» спешит 
поделиться с вартовчанами кусочком 
своего предновогоднего настроения и 
счастья и запускает Новогодний мара-
фон подарков! 

С 1 по 14 декабря компания разыграет 
на своей странице в социальных сетях 
10 килограммов мандаринов!

24 декабря один из офисов «Данцер» 
превратится в резиденцию Деда Мороза 
и Снегурочки. Седовласый волшебник и 
его внучка познакомятся с юными або-
нентами компании, а также вручат им 
сладкие презенты.

С 26 по 31 декабря компания «Дан-
цер» и телеканалы ее сети вещания бу-
дут проводить традиционную беспро-
игрышную лотерею. Каналы «Animal 
Family HD», «Eureka HD», «Ginger HD», 
«Teletravel HD», «Охотник и рыболов», 
«Охотник и рыболов HD», «Рыжий», «То-
нус ТВ» позаботились и о любителях пу-
тешествий, и о технических специали-
стах, и о меломанах. Чтобы выиграть 
один из сотен полезных и приятных по-
дарков, необходимо прийти в офис ком-
пании «Данцер» и оплатить услуги на 
три месяца вперед или больше.

Кроме того, Дед Мороз пообещал оста-
вить на видео свое поздравление для на-
ших абонентов. В группе компании «Дан-

цер» уже есть поздравления от ведущих 
и персонажей различных телеканалов!

Компания «Данцер» желает всем уда-
чи, гармонии и благополучия! Пусть 
рядом с вами в нужную минуту будут 
близкие и дорогие люди, и праздник в 
душе будет всегда!


